

M E D I C I N A

REVISTA GRÁFICA - MÉDICO - QUIRÚRGICA

PUBLICACIÓN OFICIAL

DEL

COLEGIO DE MÉDICOS DE BARCELONA Y SU PROVINCIA

Dirección y Redacción:

Colegio de Médicos

PUBLICACIÓN MENSUAL

Administración y Gerencia:

S. Pérez Aguirre

Vergara, 10, 1.º

SUMARIO:

Nuestros propósitos.—Retrato del Dr. S. Ramón y Cajal.—La Operabilidad de los prostáticos, por el Dr. Serrallach.—El Dr. Serrallach operando.—Serenidad y Disciplina, por el Dr. Mestre y Puig.—Caricatura del Dr. A. G. Tapia, por Fresno.—El oftalmoscopio en pediatría, por el Dr. Ayguavives.—Colegio de Médicos de Barcelona y su provincia.—La Federación de los Colegios de Médicos de España ante el Seguro de Enfermedades.—Gráficos de actualidad.—Revista de revistas.—Página humorística.—Noticias y avisos oficiales.

Nuestros propósitos

Si las generaciones médicas que nos precedieron sostuvieron durante años y siglos los errores de los cuales no queda hoy más que un recuerdo histórico; si los hemos visto subsistir a pesar del genio ilustre de algunos hombres, eternas lumbreras de nuestra ciencia; débese, mas que a las preocupaciones de la época, a la falta de medios de investigación, al estado embrionario de las ciencias auxiliares, a la falta de independencia científica, más que todo, decimos, a la falta de publicidad de los hechos observados y sobre los cuales se asentaban teorías, brillantes unas, obscuras otras, absurdas muchas, a las cuales faltaba la pública discusión.

Si en la actualidad hemos llegado a una serie de hechos sin divergencia en el cuerpo médico, a pesar de la diversidad de principios que en él campean todavía, débese a que la sana crítica los ha depurado de sus errores, presentándolos tal cual son y no cual los creían sus primeros observadores, y nada tan poderoso para la crítica ilustrada como la publicidad.

Si una ciencia existe en el vastísimo arsenal de los conocimientos humanos que haya reportado ventajas inmensas de la prensa, es sin duda la medicina.

Convencidos de esta verdad, venimos al terreno periodístico no a llenar vacío alguno, ya que existen muchísimas publicaciones de mérito indiscutible redactadas por hombres eminentes que se ocupan de nuestra ciencia; sino a abrir nuevo palenque donde con entera libertad y sin traba alguna puedan discutirse a la luz de una sana crítica, los problemas y teorías que ocupan hoy al mundo médico.

MEDICINA estará consagrada a todas las cuestiones de nuestra clase. Publicará artículos originales sobre materias científicas y prácticas; revistas críticas sobre asuntos científicos de actualidad; extractos de artículos importantes publicados en otras revistas médicas, estadísticas y documentos oficiales. En la parte ilustrada no regateará sacrificio alguno para dar a conocer al cuerpo médico cuanto de interesante haya de actualidad. No creemos que ninguna revista científica haya emprendido jamás una labor de tal importancia.

No es una Revista más, lanzada a la circulación por la sola voluntad individual. Es la publicación editada por todo el cuerpo médico de una Institución. No responde al esfuerzo, a los bríos y al peculio de «uno». Representa el deseo unánime, las energías todas, la total contribución de un contingente de Médicos, que reunidos en la misma casa, con las mismas ansias y los mismos deseos, esperan hacerla perdurar junto a las publicaciones hermanas.

En una palabra: deseamos y procuraremos que nuestra publicación sea un terreno donde tengan cabida los trabajos y observaciones de todos, para que se depuren y vulgaricen los conocimientos y se mantenga la buena armonía y el espíritu de compañerismo entre la familia médica.

Tales son nuestros más acendrados propósitos, que esperamos realizar con el apoyo decidido de la clase y de nuestros queridos colegas en la prensa, a los cuales enviamos un cordial saludo.

LA REDACCIÓN